



克己

【標茶中学校 学校だより】
〒088-2313
川上郡標茶町常盤9丁目1番地
TEL 015-485-2047
office-jhs@shibechea.ed.jp
発行 令和6年1月24日

学校教育目標

- 〇心身ともにたくましい生徒
- 〇自他を大切にする生徒
- 〇自ら学びつづける生徒

2月行事予定

「一年の計は元旦にあり」 校長 富田 和幸

生徒の皆さん、保護者・地域の皆様、改めまして、新年明けましておめでとうございます。2024年、令和6年、新しい年が始まりました。学校では、1月16日に3学期の始業式を全校生徒が揃う中で行いました。

今年は、元旦早々に震度7を観測した石川県能登半島地震で、また多数の尊い命が失われ、いまだ安否不明の方が数十人以上、家屋の倒壊などで避難生活を余儀なくされている被災者の方々のことを思うと沈痛な気持ちで一杯です。新しい年の初めに、家族揃って団欒を迎えていたはずの幸せなひとときを一瞬にして奪い去った地震に恐怖と怒りを覚えてしまいます。このような災害が起こった時に、私たちに何ができるのか。それは、亡くなられた方々に哀悼の意を捧げるとともに、一日も早い復興を願うことです。その上で、可能であれば災害復興へ向けた寄付や義援金、支援物資の提供等を行ないたいものです。こういう緊急災害時にこそ、多くの人たちのボランティア精神が復興の後押しになるように思います。他にも2日の日には、羽田空港で日本航空機と海上保安庁の輸送機の接触事故で、航空機が炎上する事故がありました。

新年が明けた途端に、大きな災害や悲惨な事故が起きてしまいましたが、長期休業中も各ご家庭からお子さんの事故や怪我、感染症への罹患の報告がなく、生徒の皆さんが有意義に、楽しく冬休みを過ごしていたのかなと安心しておりました。改めて、平穏な日常が送れていることの有り難さを実感しました。

よく、私たちは、「一年の計は元旦にあり」という言葉を使います。これは、一月一日の朝、人は気持ちを新たに「今年はこの一年にしよう」とか「今年はこのことに頑張ろう」と誓いを立てることが大切だという意味です。また、何事も何かを始める時は、きちんとした計画を立てることが重要であるという意味合いも含まれます。標茶中学校の生徒の皆さんはどんな目標を立てたでしょうか、どんな一年にしようと考えたでしょうか。

学校の3学期は、1月は行く 2月は逃げる 3月は去ると言われるように、あっという間に終わってしまいます。この短い3学期でも、一年の総まとめをしっかり行い、進級、進学のための準備とやるべきことは多くあり、とても重要な学期となります。生徒の皆さん、今学期も、充実した学校生活が送れるように頑張っていきましょう。

保護者・地域の皆様、今年も教職員一同、一人一人の子どもたちを大切に、その子の持つ可能性を最大限に伸ばせるように教育活動を進めてまいりますので、今年も、本校の教育活動にご理解とご協力の程、よろしくお願ひいたします。

日	曜	行事日程	ALT	スクールバス	
				下校	部活
1	木	午前授業 学校安全日	○	13:30	なし
2	金	5時間授業 全学年学力テスト		16:00	18:00
3	土	バスケットボール創新杯			
4	日	バスケットボール創新杯			
5	月	午前授業 町研2月大会		13:30	なし
6	火	午前授業		13:30	なし
7	水	5時間授業 児童生徒表彰	○	16:00	18:00
8	木	5時間授業 常任委員会	○	16:00	18:00
9	金	5時間授業 読み聞かせ		16:00	18:00
10	土				
11	日	建国記念の日			
12	月	振替休日 卓球湿原の風オープン選手権			
13	火	5時間授業 公立高校推薦入試		16:00	18:00
14	水	5時間授業 SC PTA 役員会	○	16:00	18:00
15	木	ネットパトロール	○	16:00	18:00
16	金			16:00	18:00
17	土				
18	日				
19	月	5時間授業 参観日 1・2年後期期末テスト範囲表配付		16:00	なし
20	火			16:00	18:00
21	水	PTA 委員総会	○	16:00	18:00
22	木	1・2年進路希望調査締切 読み聞かせ	○	16:00	18:00
23	金	天皇誕生日			
24	土				
25	日				
26	月	5時間授業 朝会		16:00	なし
27	火			16:00	18:00
28	水	SC	○	16:00	18:00
29	木		○	16:00	18:00

※発行日時点の予定になりますので、変更が生じた場合はご了承ください。

第2回学校評価アンケート結果

A～そう思う B～だいたいそう思う C～思わない D～全く思わない

No	項目	内容(生徒用)	対象	A	B	C	D	%			2回目 A・B評価	A・B評価 2回目-1回目
								0%	50%	100%		
1	学習指導	意欲的に学び、授業を理解しようとしている。	生徒	40.0	55.7	4.3	0.0		95.7	-0.6		
			保護者	21.4	69.6	8.9	0.0		91.1	-0.3		
2	生徒指導	いじめや友人関係などいろいろな悩みに対して、相談できる先生がいる。	生徒	37.9	40.7	17.9	3.6		78.6	-2.2		
			保護者	28.6	55.4	15.2	0.9		83.9	-2.3		
3	進路指導	将来の進路について、適切にアドバイスされている。	生徒	36.4	45.7	15.7	2.1		82.1	3.6		
			保護者	25.0	66.1	8.9	0.0		91.1	1.6		
4	生徒会活動	生徒会の会員として、自覚をもって生徒会活動に参加し、標茶中学校をよりよくしようと活動している。	生徒	32.1	51.4	12.9	3.6		83.6	4.5		
			保護者	21.8	71.8	6.4	0.0		93.6	6.1		
5	学校行事	行事は目的意識をもって、積極的に参加している。	生徒	52.5	39.6	5.8	2.2		92.1	-1.2		
			保護者	40.2	55.4	4.5	0.0		95.5	4.9		
6	防災教育	地震や悪天候などの災害、事件や事故、感染症などに対する危機意識を持っている。	生徒	47.9	39.3	12.1	0.7		87.1	-4.0		
			保護者	33.0	61.6	4.5	0.9		94.6	1.4		
7	情報公開	学校だよりやHP、学級通信等によって学校や学級での出来事を振り返ることができる。	生徒	35.0	47.1	13.6	4.3		82.1	-3.8		
			保護者	27.9	60.4	10.8	0.9		88.3	0.1		
8	家庭学習	家庭学習が習慣化されている。	生徒	37.1	27.9	22.9	12.1		65.0	-11.3		
			保護者	26.8	36.6	29.5	7.1		63.4	-5.5		
9	総合満足度	学校生活は充実している。	生徒	56.8	34.5	7.2	1.4		91.4	-0.5		
			保護者	41.4	49.5	5.4	3.6		91.0	-1.4		

【部活動等大会結果】

【卓球部】

◎第39回道新杯北海道中学選抜卓球大会(札幌) 12月27日(水)、28日(木)

「男子」

予選リーグ vs 明倫(苫小牧) ○3-2

vs 士別南(名寄) ○4-1

vs 香深(稚内) ○5-0

1位トーナメント vs 旭川(旭川) ●1-3

「女子」

予選リーグ vs 七飯(函館) ●0-5

vs 南町(十勝) ●1-4

3位トーナメント vs 深川(深川) ●2-3

◎バタフライダブルスチームカップ&学年別選手権 1月14日(日)

中学1年男子 優勝…S. R.、3位…K. E.

中学2年男子 優勝…M. T.、3位…K. R.

中学2年女子 3位…O. H.、W. S.

【スピードスケート】

◎第54回北海道中学校スケート大会スピードスケート大会(釧路)

1月6日(土)、7日(日)

男子 500m M. K. 45秒51 (36位)

男子 1000m M. K. 1分30秒93 (31位)



【数値や記述から】

◇1回目と2回目を比較して、A・B評価で10%以上の変動があった項目は、生徒を対象としたアンケートで、「家庭学習が習慣化されている。」がマイナスになりました。この結果をうけ、次年度は「生徒の学力向上」を最重点項目にあげ、日々の授業改善と家庭学習の充実に取り組んでいきます。また、他の項目につきましても、随時改善策を探りながら「生徒が満足し、保護者が納得し、地域が応援する学校」を目指していきます。ご多用の中、学校評価アンケートへのご協力をいただき、誠にありがとうございました。

今後の部活動について

中学校の部活動の在り方について、以前の学校便りでも少し触れさせていただきましたが、標茶町でも土日の部活動について、地域移行を進めているところです。

現在、教育現場では、様々な改革が進められておりますが、中学校では、やはり部活動のことは大きな問題であり、保護者の皆様の関心事でもお思います。

国のガイドラインでは、令和7年度までに、まずは、土日の部活動を地域へ移行、地域と連携を図りながら実施することを目標に掲げています。本町においても、検討協議会が組織され、何度も会議が開催され、説明会の実施、先進地への視察、予算の確保、保護者・生徒の皆さんへのアンケートの実施と、様々な取組を進めてきました。その結果、令和6年度から標茶中学校を中心に、部活動の地域移行を順次、進めていくこととなります。

本校には、野球・バスケット・陸上・卓球・吹奏楽部の5部活があります。その中で、まず、単独で存在、活動している卓球、陸上、吹奏楽部の3つの部活動に、令和6年度の土日の活動から、地域の方にも指導を仰ぐ形でスタートさせたいと考えています。

しかし、地域の指導者の方々が何人ぐらい関わってもらえるのか、どれぐらいの頻度で指導可能なのか、現段階では、まだ、未知数の部分も多々あります。この地域移行を進めていく中で、成果や課題が明らかになってくると思います。それを整理、改善していきながら、より良い形で、子どもたちが部活動に参加できるようにしていきます。この3部活の活動が地域移行としての形ができてくれば、残っている野球・バスケット(他市町村との合同で活動)、町内の虹別中、中茶安別中の部活動をどのように包括して活動していくかということに取り組みます。

なかなか難しい部分もありますが、この部活動の地域移行の趣旨をご理解いただきますようお願いいたします。